



13 juillet 2006

**Institut du Renseignement
Centre d'Etudes du Terrorisme**

Attaque terroriste du Hezbollah à la frontière Nord d'Israël : huit soldats de Tsahal tués et deux kidnappés (exact au 13 juillet, 16 h)



**Les restes des jeeps de Tsahal attaquées par le Hezbollah
(Télévision Al-Manar, 12 juillet)**

Aperçu général

✿ La crise israélo-palestinienne qui durait depuis deux semaines a empiré avec la détérioration de la situation entre Israël et le Liban après une attaque du Hezbollah le 12 juillet, durant laquelle deux soldats israéliens ont été enlevés et huit autres ont été tués. Israël a accusé le gouvernement libanais d'être responsable des attaques commises depuis son sol. En riposte, Tsahal a attaqué le 13 juillet des cibles du Hezbollah et des infrastructures libanaises (y compris l'aéroport de Beyrouth).

✿ La communauté internationale a appelé à la libération des soldats et tient le Hezbollah pour responsable de la détérioration de la situation. Elle a également appelé Israël à faire preuve de retenue dans ses ripostes.

✿ Ci-dessous un résumé de l'attaque du Hezbollah et de l'escalade qui s'en est suivie (exact au 13 juillet).

Première étape : une patrouille de Tsahal attaquée sous le couvert de tirs de diversion

✿ Le 12 juillet au matin, le Hezbollah a lancé une attaque terroriste contre les forces de Tsahal et les civils israéliens résidant le long de la frontière israélo-libanaises. Il s'agit de la plus grave attaque commise depuis le retrait de Tsahal du Liban en Mai 2000. L'objectif était d'enlever des soldats de Tsahal grâce à des tirs de diversion sur les centres urbains et les forces de Tsahal, le mode opératoire habituel du Hezbollah.¹

✿ L'attaque a débuté à 9h lorsque deux jeeps Hummer de Tsahal ont été l'objet d'une embuscade lors d'une patrouille de routine le long de frontière, entre Zar'it et Shetula. L'attaque a été commise par des terroristes du Hezbollah qui se trouvaient à 200 mètres de la frontière (en territoire israélien). Ils ont fait exploser des charges et tiré des missiles anti-char de là où ils se trouvaient, mettant le feu aux deux véhicules. **Trois soldats israéliens ont été tués**, deux ont été blessés (un gravement et l'autre modérément) et deux autres, dont l'état est inconnu, **ont été enlevés par le Hezbollah**.

✿ L'attaque contre la patrouille de Tsahal a été commise alors qu'étaient tirées des roquettes sur les centres urbains israéliens situés le long de la frontière. Les

¹ Voir par exemple, "Le Hezbollah attaque la frontière nord d'Israël pour couvrir une tentative d'enlèvement de soldats israéliens," et deux mises à jour à l'adresse http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hezbollah_f1105.pdf, http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hezbollah_fb1105.pdf et http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/hezbollah_fc1105.pdf

tirs du Hezbollah étaient dirigés contre Shetula (où trois civils ont été blessés), Shomra, Zar'it (en Galilée occidentale) et d'autres localités et positions de Tsahal dans le secteur.

Deuxième étape : attaque contre les soldats de Tsahal lancés à la poursuite des terroristes du Hezbollah

✿ A l'annonce de l'enlèvement de deux soldats israéliens, une unité blindée de Tsahal s'est lancée à la poursuite des terroristes en territoire libanais. A environ 70 mètres de la frontière, le char est monté sur une charge explosive (de 300 kg). Le blindé a été endommagé et ses **quatre membres sont morts sur place**.

✿ Des unités d'infanterie et des blindés entrés au Liban afin de tenter de récupérer le char se sont retrouvés sous le feu du Hezbollah. **Un soldat de Tsahal a été tué** par un tir de sniper et trois autres ont été blessés. (Pour des détails sur les huit soldats tués par le Hezbollah, voir l'Annexe plus bas.)

Décisions du gouvernement et appel aux résidents du Nord d'Israël à se préparer à faire face à une escalade

✿ Suite à l'attaque, **le Premier ministre israélien Ehud Olmert a montré du doigt le gouvernement libanais**. Il a déclaré qu'il ne s'agissait pas d'une simple attaque terroriste, mais d'une **action libanaise commise contre Israël sans raison et sans provocation**. Il a ajouté que "**Le Liban est responsable et paiera le prix de ces actions**" (Site Internet du cabinet du Premier ministre, 13 juillet).

✿ Dans la nuit du 12 au 13 juillet, le gouvernement israélien a convoqué une réunion d'urgence au cours de laquelle un communiqué a été rédigé, affirmant qu'**Israël tient le gouvernement libanais souverain pour responsable de l'action commise depuis son sol et responsable du retour des soldats enlevés en Israël**. Le texte précise également qu'Israël s'en prendra aux auteurs de l'action (Site Internet du cabinet du Premier ministre, 13 juillet).

✿ Le gouvernement libanais a rejeté l'accusation selon laquelle il est responsable de l'enlèvement des deux soldats, et a affirmé qu'il "ignorait" tout de l'attaque du Hezbollah et qu'il ne pouvait donc pas être tenu pour responsable des événements (AP, 12 juillet).

✿ En parallèle, la population du Nord d'Israël a été invitée à se préparer à une escalade de la situation. Il a été demandé aux civils vivant au Nord de St Jean d'Acre de séjourner dans des abris protégés, et la Défense civile a appelé les Israéliens séjournant au Nord du pays à quitter la région ; les événements publics ont été annulés.

Ripostes de Tsahal et attaques du Hezbollah

✿ Le 13 juillet, en vertu des décisions du gouvernement, l'Armée de l'Air israélienne a frappé :

◆ Des cibles du Hezbollah :

- * Sièges principaux, bases, camps d'entraînement, installations, positions et caches d'armes dans tout le Liban
- * Le bâtiment de la chaîne Al-Manar du Hezbollah au Sud de Beyrouth et la tour de transmission de Baalbek ont été pris pour cible (la chaîne est toujours opérationnelle).
- * La nuit du 13 juillet, l'Armée de l'Air a attaqué des cibles du Hezbollah dans les quartiers chiites du Sud de Beyrouth. Avant l'attaque, des prospectus ont été lancés aux résidents, les appelant à ne pas rester à proximité des bases du Hezbollah.

◆ Des infrastructures libanaises :

- * Aéroports: deux pistes d'atterrissage et un réservoir d'essence ont été pris pour cible à l'aéroport international de Beyrouth et des aéroports au Nord du Liban et dans la Plaine de la Beka'a ont également été attaqués;

- * Ponts: des ponts sur les rivières Litani, Zaharani et Awali reliant le Nord du Liban au Sud ont été attaqués;
- * La principale route reliant Beyrouth à Damas a été attaquée, selon des informations du 13 juillet.

◆ **Un bouclage aérien et maritime** a également été imposé au Liban.

Les Libanais ont déclaré que 40 personnes avaient été tuées dans les attaques.



Frappes aériennes : le pont Alawali à Sidon sur la route côtière reliant Beyrouth au Sud du pays (gauche); le bâtiment de la chaîne Al-Manar à Beyrouth (centre), l'aéroport international de Beyrouth frappé dans une attaque (droite) (Télévisions Al-Arabiya et Al- Jazeera, 13 juillet)

☀ En riposte, le 13 juillet au matin, le Hezbollah a tiré des roquettes contre les principaux centres urbains du Nord d'Israël, y compris des villes et villages en Galilée. Comme la veille, les villes de Nahariya, Rosh Pina, Safed, Hatzor Haglilit et d'autres également ont été atteintes. Une femme a été tuée à Nahariya et 60 civils ont été blessés, dont un gravement.

☀ Les tirs de roquettes du Hezbollah se sont poursuivis durant l'après-midi et pendant plusieurs heures, et ont diminué au cours de la nuit. **Pour la première fois**, une roquette de 122 mm est tombée sur **Haïfa**, dans le quartier de Stella Maris. A Safed, un second civil israélien a été tué. Entre le 12 et le 13 juillet, le Hezbollah a tiré entre 120 et 150 roquettes, ainsi que des obus de mortier et des missiles anti-char. Deux civils ont été tués et près de 115 autres ont été blessés.

Discours de Hassan Nasrallah après l'attaque

✿ Le 12 juillet, Hassan Nasrallah, le secrétaire général du Hezbollah, a prononcé un discours diffusé sur la chaîne Al-Manar. Il a déclaré que les deux soldats de Tsahal “capturés” par son organisation étaient “en lieu sûr, loin, très loin.” Il a ajouté qu’il ferait état de leur sort “le moment voulu.” Il a précisé que le seul moyen de les libérer passait par des **négociations indirectes** pour les échanger contre les prisonniers libanais purgeant des peines dans les prisons israéliennes.”² Nasrallah n’a pas appelé à un cessez-le-feu mais a précisé que son organisation “n’était pas intéressée par une escalade au Sud-Liban ... Nous ne voulons pas entraîner le Liban dans une guerre.” Il a affirmé que si Israël envenimait la situation, alors le Hezbollah riposterait violemment et a ajouté que les Israéliens “devaient s’attendre à des surprises” (probable référence à des attaques contre Haïfa et la Galilée).



Hassan Nasrallah : les soldats israéliens ne seront libérés que par le biais de négociations indirectes
(Télévision Al-Manar, 12 juillet)

✿ Nasrallah a affirmé que la décision de l’enlèvement n’était pas liée aux événements de la bande de Gaza, et a ajouté qu’il allait tenir sa promesse que

² Un des prisonniers en question est Samir Kuntar, druze libanais, membre de l’organisation terroriste pro-irakienne d’Abu al-‘Abbas, condamné à perpétuité suite à son implication dans une attaque terroriste à Nahariya en 1979. Il avait personnellement tué Danny Haran et sa fille de quatre ans. Un policier avait également été tué dans l’attaque. Dans le passé, Israël a refusé de le libérer lors de négociations avec le Hezbollah.

“cette année sera l’année de la libération des prisonniers.”³ Il a précisé que l’enlèvement était le seul moyen de faire libérer les prisonniers libanais et n’a pas précisé si la libération de prisonniers palestiniens serait également exigée. Selon Nasrallah, l’action du Hezbollah pourrait montrer la voie à la résolution de la crise de la bande de Gaza et les Palestiniens se doivent d’être patients. Le Hezbollah n’est pas opposé, a-t-il dit, à un **effort conjoint libano-palestinien** pour résoudre la crise.

☀ Il faut rappeler que les organisations terroristes palestiniennes ont accueilli favorablement la nouvelle de l’attaque et la considèrent comme un outil permettant d’accélérer la libération des prisonniers palestiniens. Les responsables du Hamas ont salué l’action, tout en précisant qu’il n’y avait pas eu de collaboration entre le Hezbollah et le Hamas et que le seul point commun aux deux organisations étaient le désir de faire libérer les prisonniers (Site Internet du Hamas, 13 juillet).

³ Pour plus d’informations, voir l’article (en anglais) “Hezbollah leader Hassan Nasrallah boasts of the organization’s ability to maintain a balance of deterrence with Israel,” à l’adresse http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/English/eng_n/pdf/hezbollah_e0506.pdf

Annexe

Les huit soldats israéliens tués dans l'attaque du Hezbollah le 12 juillet ⁴



Le sergent Nimrod Cohen, 19 ans, de Mitzpe Shalem. Il laisse derrière lui ses parents et un frère.



Le sergent-chef Yaniv Baron, 20 ans, de Maccabim. Il laisse derrière lui ses parents, son frère et sa sœur.



Le sergent-chef Alexei Kushnirski, 21 ans, de Ness Tsiona. Il laisse derrière lui ses parents et une sœur.



Le sergent-chef Shlomi Yermiahu, 20 ans, de Rishon Letzion. Il laisse derrière lui ses parents et deux frères.



Le sergent-chef Gadi Museyev, 20 ans, d'Acre. Il laisse derrière lui ses parents et une sœur.



L'adjudant Wasim Nazal, 27 ans, de Jat-Yanuh. Il laisse derrière lui ses parents, sa femme et son fils.



L'adjudant Shani Turgeman, 24 ans, de Beit Shean. Il laisse derrière lui ses parents, son frère et sa sœur.



L'adjudant Eyal Benin, 22 ans, d'Omer. Il laisse derrière lui ses parents.

⁴ Source : bureau du porte-parole de Tsahal